


Время  ноВостей
Воронежская  область

За активную общественную работу по социальной 
поддержке ветеранов и патриотическому вос-
питанию молодежи орденом Дружбы награжден 
Константинов алексей Мамонтович – член 
комитета ветеранов войны и военной службы 
Воронежской области.

За мужество и самоотверженность, проявлен-
ные при ликвидации последствий аварии на 
Чернобыльской АЭС, орденом Мужества награж-
дены: ГречишКин виктор Михайлович, Дени-
сов Юрий Дмитриевич, Картавцев александр 
николаевич, Курьянов виктор алексеевич, 
солоГубов Геннадий Кузьмич, город Ново-

воронеж. Медалью ордена «За заслуги перед 
Отечеством» II степени награждены: болГов 
александр Петрович, варфолоМеева раиса 
николаевна, ЗернЮКов анатолий алексее-
вич, сафронов анатолий Михайлович, город 
Нововоронеж. Медалью «За спасение погибав-
ших» награждены: воронин Павел иванович, 
Муляр лилия александровна, ХоМенКо лео-
нид евгеньевич, город Нововоронеж.

За заслуги в обучении и воспитании учащихся 
и многолетний добросовестный труд почетное 
звание «Заслуженный учитель Российской Фе-
дерации» присвоено сПасовХоДсКой вере 
владимировне – заведующей муниципальным 
дошкольным учреждением «Центр развития 
ребёнка – детский сад №65» г.Воронеж.
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Доктор, а что 
такое склероз?

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днем 
по области облачно с прояснениями, местами кратковремен-
ный дождь; ветер северо-восточный умеренный, температура 
+8...+13.

2 апреля по области – облачно с прояснениями, местами 
кратковременный дождь; ветер северо-восточный умеренный; 
температура ночью +1...+6, днем +8...+13, при прояснениях 
до +18.

3 апреля по области – облачно с прояснениями, временами 
дождь; ветер восточный умеренный; температура ночью +3...+8, 
днем +8...+13, при прояснениях до +18.

«Скорая», на выезд! 
В минувшую пятницу коллегия Главного управления здраво-
охранения области обсуждала вопросы оказания медицинской 
помощи при дорожно-транспортных происшествиях. Ведь многих 
пострадавших в дорожных авариях зачастую можно спасти. 
Теперь в соответствии с разработанной специальной программой 
помощи пострадавшим на укрепление «скорой помощи» 
санитарными автомобилями выделяется 75 миллионов рублей 
и 150 миллионов будет выделено для закупки современного 
оборудования. В первую очередь реорганизация коснется 
областной клинической больницы №1, воронежской БСМП и 
Павловской ЦРБ. 

Стал Заслуженным
Указом Президента Российской Феде-
рации Владимира Путина за заслуги 
в области искусства почётное звание 
«Заслуженный артист Российской 
Федерации» присвоено Александру 
Смольянинову. Александр Николае-
вич - ведущий актёр Воронежского 
академического театра драмы имени 
А.Кольцова, в котором работает с 
1979 года после окончания института 
искусств. В настоящее время он занят 
в главных ролях в таких любимых зри-
телями спектаклях, как «Невероятный 
сеанс», «Безумная ночь, или Женитьба 
Пигдена», «Приходи и уводи». 

Фестиваль людей в погонах
5 апреля в театре оперы и балета состоится гала-концерт 
фестиваля «Люди в погонах – опора России». Его организаторами 
выступили областное Управление федеральной службы по 
контролю за оборотом наркотиков, областное и городское 
управления по культуре. Отборочные туры прошли 27-28 марта. 
Участники фестиваля – работники таможни, органов внутренних 
дел, курсанты Воронежского авиационно-инженерного 
университета и института МВД, представители военных клубов 
и воинских частей. Организаторы приглашают всех желающих 
посетить мероприятие. Вход свободный. 

Первого апреля – Между-
народный день птиц. В Во-
ронежской области в это 
время проходит акция под 
названием «День птиц». 
Стать её участником мо-
жет каждый. Для этого 
стоит только захотеть 
изготовить скворечники, 
чтобы развесить их в лесах 
и парках.

Как сообщили «Коммуне» 
в Управлении по экологии и 
природопользованию, в на-
шей области искусственные 
гнездования заселяют дятлы, 
вертишейки, удоды, воро-
бьи, скворцы и др. В есте-
ственных условиях только 
дятлы выдалбливают дупла 
самостоятельно. Другие пти-
цы нуждаются в укрытиях, 
пользуются брошенными ду-
плами, полостями в гнилых 
стволах. Поэтому числен-
ность птиц-дуплогнездников 
прежде всего зависит от на-
личия для этого мест. Птицам 
нужны свои домики, которые 

в зависимости от размеров 
называют синичниками, 
скворечниками, галчатни-
ками.     

Дарья	МАКАРоВА,	

Татьяна	МАСлЕннИКоВА.

Жильё для птиц

Два предыдущих года харак-
теризовались значительными 
изменениями в системе со-
циальной защиты населения. 
Под крылом главного управле-
ния сосредоточились все быв-
шие муниципальные органы 
и учреждения, отвечающие за 
социальную поддержку почти 
трети населения области.

К его ведению относятся 
выплата ежемесячных и еди-
новременных пособий семьям 
с детьми, социальных и ком-
пенсационных выплат лицам, 
имеющим на них право по 
основаниям, предусмотренным 
законами. Их число сейчас 
составляет более 790 тысяч 
человек. Благодаря социально 
ориентированной политике 
губернатора Владимира Ку-
лакова, социальная поддерж-
ка льготников за последние 
годы набрала положительную 
динамику, характеризуется 
значительными затратами, ста-
бильностью финансирования 
и своевременностью выплат. 
Предполагаемая общая сумма 
расходов на социальную под-
держку населения области, 
оказываемую органами соци-
альной защиты населения, в 
2008 году составит более 5 мил-
лиардов 200 миллионов рублей, 
что на 60 процентов больше, 
чем в прошлом году.

Отрасль занимается соци-
альным обслуживанием по-
жилых граждан и инвалидов, 
оказанием адресной помощи 
малоимущим семьям и людям, 
оказавшимся в трудных жиз-
ненных ситуациях. В области 
действует 49 стационарных 
учреждений социального об-

служивания для проживания 
граждан пожилого возрас-
та и инвалидов. Только на 
укрепление их материально-
технической базы из всех ис-
точников финансирования в 
прошлом году было направ-
лено свыше 40 миллионов 
рублей, что на треть выше 
соответствующих расходов 
2006 года.

Среди важнейших направ-
лений работы отрасли - охрана 
материнства, отцовства и дет-
ства, профилактика безнад-
зорности и беспризорности 
среди подростков, а также их 
социальная и медицинская 
реабилитация.

На главное управление так-
же возложена организация 
отдыха и оздоровления детей. 
На эти цели в 2007 году израс-
ходовано более 375 миллионов 
рублей, а в текущем году рас-
ходы на здоровый отдых детей 
составят около 420 миллионов 
рублей. Существующая ин-
фраструктура учреждений, 
круглогодичный характер оздо-
ровительной кампании, ор-
ганизация многопрофильных 
лагерей позволяют удовлетво-
рять потребности школьников 
в отдыхе не только летом, но и в 
течение всего учебного года.

В докладе руководителя 
главного управления Влади-
мира Попова были обрисованы 
текущие и перспективные зада-
чи отрасли, в работе которой из 
года в год добавляются новые 
направления. Среди них - улуч-
шение жилищных условий 
ветеранов, инвалидов и семей с 
детьми-инвалидами, вставших 
на жилищный учет до 1 янва-

ря 2005 года. До начала 2008 
года единственным вариантом 
решения этого вопроса было 
предоставление безвозмездных 
субсидий, на выплату которых 
в 2007 году использованы сред-
ства федерального бюджета 
в сумме около 45 миллионов 
рублей. Жилищные условия 
улучшили 165 человек, а сред-
ний размер субсидий составил 
277,4 тысячи рублей. В соответ-
ствии с областными законами, 
принятыми осенью 2007 года, 
теперь у названных категорий 
льготников появился шанс 
получить жилье по договорам 
социального найма. Соци-
альное жилье из областного 
жилищного фонда будет также 

предоставляться жильцам ава-
рийных домов, детям-сиротам 
и многодетным семьям.

Исполнительным органом, 
уполномоченным на ведение 
учета граждан и принятие ре-
шения о предоставлении жи-
лых помещений в рамках этих 
законов, определено Главное 
управление социального разви-
тия. Таким образом, жилищные 
вопросы стали новым масштаб-
ным направлением в деятель-
ности главного управления.

С 1 января 2008 года отрасль 
приступила к выполнению еще 
одной, абсолютно новой для 
нее функции – предоставлению 
малообеспеченным гражданам 
субсидий на оплату жилого 

помещения и коммунальных 
услуг, а до конца текущего года 
в области планируется перейти 
от натуральной формы предо-
ставления льгот по оплате 
жилищно-коммунальных услуг 
к денежной. Задача состоит в 
выборе для грядущей монетиза-
ции жилищно-коммунальных 
льгот оптимального варианта, 
позволяющего избежать кон-
фликтных ситуаций.

В общей сложности, на всех 
направлениях работы отрасли 
сосредоточены усилия более 
12 тысяч руководителей и спе-
циалистов. Эти люди каждый 
день выходят на «передовую», 
оказываясь лицом к лицу с 
человеческой болью и стра-

даниями. Но, как уже не раз 
было сказано, зарплата рядо-
вых социальных работников 
часто оказывается ниже, чем 
пенсии их подопечных. В про-
шлом году немало сделано для 
повышения заработной платы 
в низовых звеньях отрасли. 
За год она выросла с 3054 до 
3876 рублей. В нынешнем году 
среднемесячную заработную 
плату в сети подведомствен-
ных учреждений предполага-
ется довести до 5834 рублей. 
Сообщение об этом вызвало 
единодушное одобрение у спе-
циалистов социальной работы, 
приглашенных на заседание 
коллегии.

николай	КАлугИн.

Социальные векторы
на состоявшемся недавно заседании коллегии Главного управления социального развития области вместе  
с итогами работы этого ведомства за прошлый год обсуждались и ближайшие перспективы
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 Центр детства и материнства «Солнышко», который недавно открылся в Каменском районе, – одно из практических  
подтверждений того, что в нашей области решаются социальные вопросы. Главный врач ЦРБ Елена Барковская  
с гордостью показывает новый реабилитационный зал центра.

Не помню

Поздравляем!

указами Президента российской федерации владимира Путина   
ряд воронежцев награждён государственными наградами 

 Имя известного театрального художника Нины Гапоновой вписано в историю культуры 
нашей области. И по сей день не прерывается её связь с Воронежем. 

на четвёртой странице  читайте о выставке нины Гапоновой

К нам идут инвесторы

Впрочем, разговор явно 
вышел за рамки заявленной 
темы - «Прогноз социально-
экономического развития Во-
ронежской области на  2008 
год».

- Помимо характерной в 
последние годы устойчивой 
динамики наращивания инве-
стиций в экономику региона, 
мы  планируем в этом году до-
стичь  коренного  качественного  
перелома  инвестиционной 
политики в отношении  Во-
ронежской области, - отметил 
Сергей Последов. - Эти планы 
имеют весомое основание и ре-
альную перспективу и связаны, 
прежде всего, с проведением в 
Воронеже  в июне этого года 
международного инвестицион-
ного форума, который и должен 
стать  толчком  к ускорению раз-
вития экономики области. 

Заместитель руководителя 
Главного управления эконо-
мического развития области 
Сергей Последов подробно 
проинформировал журнали-
стов о деталях подготовки, 

организации и заявленных 
темах: 

- Уже сам факт проведения 
этого  крупного по российским 
меркам мероприятия говорит 
о значении региона в плане 
перспективы  развития эко-
номики России.  Во-первых, 
за последние годы  областная 
администрация  наработала 
большой опыт проведения пре-
зентаций Воронежской области 
на  мероприятиях внутреннего  
и международного уровня. Во-
вторых, не менее значимый  
фактор - стабильный рост 
экономики региона и повы-
шение его инвестиционной 
привлекательности. Немало-
важным моментом явилось и 
то, что у нас создана хорошая 
нормативно-правовая база в 
целом ряде сфер социально-
экономической и финансовой 
деятельности.  Нам удалось 
доказать, что инвестиции в 
экономику Воронежской об-
ласти несут перспективную вы-
году для инвесторов и окажут 
позитивное влияние как  на 

развитие других регионов, так и  
экономики страны в целом.

Деловая программа форума, 
по словам Сергея Последова, 
будет представлена  двумя  
главными направлениями, в 
рамках которых будут форми-
роваться «круглые столы» и 
рабочие совещания. Первое 
направление - промышлен-
ность, где  Воронежская область 
выходит с новой идеологией  
партнерства регионов. Все 
заинтересованные регионы 
приглашены к реализации со-
вместных  проектов - прежде 
всего, в промышленности. Здесь 
основной акцент будет сделан на 
решение проблемы  подготовки 
и переподготовки высококвали-
фицированных кадров, которая 
в последние годы приобрела 
особую остроту. В связи с этим  
планируется создать «Межре-
гиональный центр подготовки 
и переподготовки кадров» и, 
учитывая, что область находит-
ся на стыке трех федеральных 
округов, стать для этого проекта  
межрегиональной площадкой. У 
нас для этого есть все условия, 
а главное – уникальная  инфра-
структура, подобной которой, 
за исключением Москвы, нет в 
радиусе 500 километров.

(окончание	на	2-й	стр.)

Экономика  области

Воронежская область стоит на пороге  инвестиционного 
бума - вкратце так можно обозначить  лейтмотив  пресс- кон-
ференции заместителя руководителя Главного управления 
экономического развития области Сергея  ПоСлеДоВа, 
которая состоялась в областной администрации.

Муниципальные рынки Воронежа готовы 
предоставить около 1300 мест предпринимате-
лям, которые сейчас ведут несанкционирован-
ную уличную торговлю. Причем этим людям на 
рынках будут предоставлены цивилизованные 
условия, а также невысокая стоимость торговых 
мест.

Как сообщила на заседании городской думы 
начальник управления инвестиций и развития 
потребительского рынка Любовь Паршина, 
с 1 апреля в Воронеже будет прекращена не-
санкционированная уличная торговля в районе 
площади Заставы, у диагностического центра, 
на улицах Кольцовской, Пушкинской. Уже на 
этой неделе такая деятельность прекращена воз-
ле Центрального рынка, на улицах Куколкина и 
Ф. Энгельса. В этих местах выставлены посты из 
сотрудников милиции и управления инвестиций 
и развития потребительского рынка. Далее лик-
видация мест несанкционированной торговли 
будет проходить в других районах Воронежа, 
согласно списку, подготовленному районными 

управами. Позицию городской администрации 
в связи с ликвидацией мест несанкционирован-
ной торговли озвучил на заседании городской 
думы мэр Сергей Колиух.

«Мы никого из торгующих не хотим выбро-
сить на улицу, все люди будут трудоустроены. 
С голоду никто не умрет, но наводить порядок 
надо, - сказал Сергей Колиух. – Мы готовы 
работать с каждым предпринимателем, предо-
ставить ему новое место торговли или работы, 
в том числе и оказать помощь через службу 
занятости».

На заседании также прозвучала информация 
о том, что руководство рынка «Купеческий» 
предлагает места для торговли в новых пави-
льонах (в которых имеется вентиляция, вода, 
туалет) по цене 3 тысячи рублей за месяц, 
тогда как в местах незаконной торговли возле 
Центрального рынка люди платят в месяц до 
4,5 тысячи рублей.

Информационно-аналитический		
отдел	Воронежской	городской	думы.

Городские  проблемы

С улицы – на рынок
рынки предлагают 1300 мест предпринимателям,  
ведущим несанкционированную уличную торговлю

«А мы эту операцию нынче 
исключили из плана, - расска-
зал Николай Демченко, глава 
сельхозпредприятия «Родина» 
Россошанского района. - Счи-
таем, что пшеница на парах и 
так хорошо подрастает - просто 
радует ярким зеленым цветом. 
Удобрение внесем, но чуть 
позже, чтобы оно уже работало 
не на солому, не на рост стебля, 
а на формирование колоса, 

на зерно. Невысокие посевы 
устойчивы, перед жатвой не 
полегают на ветру».

Схоже поступают не только 
в Поповке, но и в Шекаловке, в 
сельхозпредприятии «Луч», где 
тоже высока культура земледе-
лия, где могут позволить себе 
разумную экономию.

В «Южном», что в Жилине, 
в «Россошь-юге», что в Криво-
носове, первыми начали сеять 

ячмень. В Кривоносово при-
шел новый хозяин-инвестор. 
Земли арендует агрофирма 
«Ольховатское», которая спе-
циализируется на выращивании 
сахарной свеклы. Дело здешним 
механизаторам знакомое. Пока 
же Александр и Владимир Кри-
воносовы, Иван Шапошников, 
Сергей Шинкаренко заняты на 
севе ранних зерновых культур. 
Трактористы обкатывают но-
венькие, но привычные «Бела-
руси», а Владимир Тютюнников 
приноравливается к зарубежно-
му «коню» - мощному «Джон 
Диру».

Петр	ЧАлый.

Весеннее  поле

Видно озимые по цвету
Теплый март поторопил приход весны для земледельца. В 
погожий час – механизаторы в поле. Боронами ровняют 
пашню и тем самым задерживают иссушение драгоценной в 
наших краях влаги. озимые посевы в большинстве хозяйств 
сейчас подкармливают минеральными удобрениями. 

Эти награды - знак обще-
ственного признания лю-
дям, чьи дела и помыслы 
связаны с Отчизной, чей 
вклад в укрепление эко-
номического и духовного 
потенциала России имеет 
национальное значение, кто 
отдает свои силы утверж-
дению в нашем обществе 
принципов социальной 
справедливости.

Церемония вручения на-
циональных общественных 
наград Международной ака-
демии общественных наук, 
международной академии 
меценатства «Созидая во имя 
Великой России» состоялась 
в зале Церковных соборов 
храма Христа Спасителя – 
сообщила пресс-секретать 
губернатора Ирина Плот-
никова.  

Знак признания
Воронежский губернатор Владимир Кулаков награж-
ден орденом Владимира Мономаха в номинации «За 
укрепление государственности в России». В другой 
номинации - «Служение обществу» - общественной на-
грады удостоен председатель Воронежской областной 
думы Владимир Ключников. он награжден орденом 
Ивана Калиты.
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У КАРТЫ ОБЛАСТИ

ВОРОБЬЁВСКИЙ 
РАЙОН

Газификация
С особой торжественностью отмечался в январе нынешнего 

года пуск газа в села Елизаветовка и Верхнетолучеево. И причина 
была: на этом завершилась газификация Воробьёвского района. 
Меленький сельскохозяйственный район, не имеющий про-
мышленных предприятий, а следовательно, и солидных средств, 
одним из первых в области завершил эту важную работу. При-
родный газ теперь пришёл во все его населенные пункты.

Всё это стало возможным благодаря активному участию райо-
на в федеральных и областных программах и непосредствен-
ному участию жителей в газификации своих улиц и подворий. 
Ежегодно осваивалось в среднем около 22 миллионов рублей 
средств областного и федерального бюджетов и 27 миллионов 
средств населения.

Но в районе этот вопрос закрытым не считают. В трёх на-
селенных пунктах ещё есть небольшие участки улиц, куда газ 
пока не дошел. Сейчас задача состоит в том, чтобы и их жители 
в нынешнем году получили «голубое топливо». Будет продол-
жаться и работа по подключению новых пользователей  к уже 
действующим линиям.

- Мы ставим перед собой цель поднять уровень газификации 
домовладений с нынешних 60 процентов до 70-80, - говорит 
глава района Иван Рябинин. – Наряду с этим решаются вопросы 
газификации котельных бюджетной сферы. 

Строительство
Огромная работа в данном направлении ведётся в социально-

бытовой сфере района. Так, с 2004 года реконструировано шесть 
зданий для врачебных амбулаторий (в селах Затон, Рудня, Крас-
нополье, Нижний Бык, Солонцы, Лещаное), построены новые 
здания детского и терапевтического отделений ЦРБ. Ведётся 
строительство нового здания хирургического, травматологиче-
ского отделений и «Скорой помощи». Ввод его в эксплуатацию 
намечался на 2009 год. Но сейчас принимаются все меры к тому, 
чтобы это произошло уже в текущем году.

В январе нынешнего года ФАП села Лещаное был переведён 
в новое помещение здания МОУ «Лещановская СОШ», на это 
из средств района было выделено 556 тысяч рублей.

На нынешний же год намечен ввод в эксплуатацию биологи-
ческих очистных сооружений в райцентре производительностью 
700 кубометров в сутки с сетями канализации. Закончено про-
ектирование и скоро начнётся строительство физкультурно-
оздоровительного комплекса в Воробьевке, ввод которого в 
эксплуатацию намечен на 2009 год. Тогда же планируется начать 
работы по реконструкции здания районного Дома культуры на 
350 мест, проектные работы по которому заканчиваются.

«Мы рвёмся в поле…»

Эти слова довелось услышать на днях от механизаторов ООО 
«Никольское». Значит, дело сдвинулось, раз так заговорили. 

На территории гаража выставлена в стройные ряды подготов-
ленная техника – автопарк готов к весенне-полевым работам.

Механизаторы второй бригады Владимир Марочкин, Ни-
колай Гранкин и Владимир Шмыков собирали привезённый 
накануне культиватор КШУ-12. Работами руководил бригадир 
Николай Руденко. С настроением работали они, радуясь такой 
«обнове», ведь уже забылись те времена, а это было лет 30 назад, 
когда техника шла в хозяйство потоком.

На обширной территории тока, что в бригаде № 1, стоит огром-
ное количество разной техники, сельхозинвентаря. На фоне старой 
ярко выделяется новая. Немало и тракторов, и культиваторов 
пришло в последнее время в хозяйство. В скором времени парк 
пополнят современные тракторы, сеялки и прочая техника.

«Родники мои серебряные»
Исстари селяне пользовались родниками, к которым отно-

сились бережно, с любовью. Особой популярностью у жителей 
Воробьёвского района и  поныне пользуется родник, получив-
ший название Терновый. И дело тут не только во вкусовых ка-
чествах воды, но и в её целебной силе. Как утверждает главврач 
Воробьёвской ЦРБ Н. Кувшинов, именно вода этого родника 
избавила его от гастрита.

И вот в прошлом году за родник «взялись» всерьёз. Он полу-
чил статус памятника природы местного значения, облагорожен 
и обустроен. А на Крещенье здесь состоялось водосвятие, и все 
желающие могли окунуться в купель. В нынешнем году адми-
нистрация Березовского сельского поселения, на территории 
которого он находится, планирует заняться озеленением при-
легающей территории.

Кстати, ещё один родник, но уже в селе Никольское, тоже 
скоро будет обустроен. А затем наступит очередь и других ис-
точников живой воды.

Русь песенная

По всей России и далеко за её пределами известна Воробьёвка 
своими фестивалями раздольной народной песни и мастерства 
«Русь песенная, Русь мастеровая». Очередной такой фестиваль 
состоится здесь в нынешнем году.

Да и где же ещё, как не на воробьёвской земле, быть такому 
фестивалю? Столько здесь различных ансамблей народной 
песни, что все и не сосчитать. А совсем недавно мощно и звонко 
заявил о своем рождении «Крестьянский хор», без выступлений 
которого теперь не обходится ни одно праздничное мероприя-
тие в районе. В его составе – люди самых разных профессий и 
возрастов, сплочённые общей любовью – любовью к народной 
песне и умением дарить эту любовь своим зрителям.

Материалы подготовили: 
В. МАХОРТОВ, Т. ГОНЧАРОВА, В. НУЙКИН.

Стены помогают
Жизнь работников ликеро-водочного заво-

да на первый взгляд кажется малиной: каждый 
день столько водки и прямо на рабочем месте. 
Но мало кто знает, что именно по этой причине 
работать здесь могут не просто сторонники 
трезвого образа жизни, а люди, обладающие 
внутренней твердостью, что производственные 
цеха по чистоте могут соперничать с операци-
онными в больнице, и что производство каче-
ственной водки – процесс  настолько сложный, 
что недопустимо даже малейшее отклонение от 
технологии.

Для человека несведущего процесс произ-
водства водки может показаться элементарным. 
Смешал спирт с водой в нужной пропорции – 
вот и вся технология. У Геннадия Вячеславовича 
такой подход вызывает лишь улыбку. Тонкостей 
в производстве хорошей водки столько, что без 
специальных знаний и не разберешься. Работа 
технолога здесь сравнима с работой проектиров-
щика домов: ошибешься – здание развалится, 
да и особым чутьем надо обладать, чтобы поку-
патель проголосовал за твой творческий изыск 
рублем. А это достигается, когда держишь руку 
«на пульсе» - постоянно читаешь, учишься, за-
нимаешься наукой…

Ликеро-водочный завод в Бутурлиновке был 
основан в 1901 году и создавался как государ-
ственное предприятие в рамках винной монопо-
лии. Почему «винной»? До 20-х годов ХХ века на-
звания «водка» не существовало, а было «хлебное 
вино», а с введением государственной монополии 
оно продавалось как «казенное вино». На этикет-
ке так и было написано. Кстати, на заводе сохра-
нилась бутылка с этикеткой, на которой написа-
но: «Казенное вино», емкость 1/40 часть ведра» 
(около 0,33 литра). И многие рецептуры, а также 
названия выпускаемых ныне водок и настоек, 
взяты с тех давних времен. Во время гражданской 
войны в России предприятие было разграблено и 
сгорело. А стены остались. Здания цехов - постро-
енные по типовому проекту из красного кирпича, 
из которого строились все казенные здания, а не 
только заводы – стали основой для возрождения 
завода, а потом и дальнейшего его существования.  
Были годы подъема производства, были и такие, 
когда казалось, что завод умирает. В знаменитую 
кампанию «борьбы с алкоголизмом» с 1986 по 
1990 годы получено было предписание разрезать 
водочные линии и перепрофилировать произ-
водство. Но Геннадий Вячеславович, который 
тогда уже работал директором, рискуя многим, 
ничего не уничтожил. Что-то приспособил для 
производства безалкогольных напитков, что-
то законсервировал, а главное – постарался 
сохранить специалистов… Были и потом  уже 
экономические  трудности, но здесь всегда умели  
находить выход из ситуации. И ранее, и сегодня 
здесь, несмотря ни на что,  стараются следить за 
новыми веяниями и изобретениями в технологии, 
ведут постоянную целенаправленную работу по 
совершенствованию производства. А об истории 
завода говорят не только старые стены – с расска-
зом о жизни предприятия можно познакомиться 
на специальной экскурсии с посещением дегуста-
ционного зала.

Основы мастерства
У пивоваров есть пословица: чтобы сварить 

хорошее пиво - необходимы солод, холод и со-
весть пивовара. А чтобы сделать хорошую водку, 
что нужно?

- Хороший спирт, хорошая вода и, конечно, 
соблюдение технологических параметров на 
всех стадиях производства. Начиная от приемки 
спирта, подготовки воды, скорости и температуры 
фильтрации до розлива в тару. Других правил не 
существует, - подчеркнул Геннадий Агафонов.  

Спирт предприятию поставляет спиртзавод 
«Пираква», входящий в группу компаний ЛВЗ 
«Бутурлиновский». Его производство контро-
лируется самым тщательным образом, начиная 
от процесса выращивания пшеницы.  Иначе 
нельзя, ведь качественный спирт – основа хо-
рошей водки. Именно поэтому зерно, идущее 
на производство спирта, приобретают только в 
Воронежской области. Выращенное на наших 
элитных черноземах, зерно отличается высоки-
ми стандартами экологической чистоты. 

Затем спирт разводят умягченной водой. Это 
обязательное условие, иначе выпадает осадок в 
виде солей. Полученная смесь («сортировка») 
для окончательной очистки  обрабатывается ак-
тивированным углем. Затем профильтрованная 
водочная «сортировка» идёт по промежуточным 
емкостям, в которые добавляются вкусовые до-
бавки. Кстати, на Бутурлиновском заводе такие 
добавки – только из натурального сырья соб-
ственной заготовки. И это тоже «секрет мастера»: 
надо знать, где и когда взят тот или иной сбор 
трав и ягод для получения определенного тон-
кого оттенка, четко контролировать пропорции. 
И только после этого водка готова. 

Если мысли дать ход
Воду завод берет из артезианских скважин на 

своей же территории. Из двух, глубиной по 120 
метров каждая, вода  используется на произ-
водство водки, а из третьей – 145-метровой - для 
получения минеральной воды. Водка, конечно, 
была, есть и будет основным видом продукции, 
но более чем вековой опыт работы завода по-
казывает, что «нельзя все яйца класть в одну 
корзину». Так и возник проект с минеральной 
водой. Опытные партии минералки уже вы-
пускали, но серийное производство - это пока 
дело будущего. По своему составу вода похожа 
на «Липецкую». Уже есть и названия – «Графская 
слобода» и «Довгань». Рецептура зарегистриро-
вана, имеются паспорта. Вся подготовительная 
работа проведена. Но чтобы внедриться сегодня 
в новый сегмент рынка, нужно просчитать все 

«за» и «против» и провести  большую работу по 
продвижению продукта.

Кстати, опыт работы с «водой» у Геннадия 
Агафонова тоже имеется. В годы «антиалкоголь-
ной» кампании конца 80-х годов на заводе по-
ставили линию по производству безалкогольных 
напитков. Из Грузии привозили натуральное 
сырье, разливали продукцию в удобную тару 0,33 
литра. Спрос был высокий…

Геннадий Вячеславович уверен, что свойства 
воды могут стать основой для новых открытий 
и изобретений в деле подбора рецептур для 
всех видов напитков. Этой исследовательской 
работой на заводе занимаются не первый год. 
Главным инициатором всех научных изысканий 
выступает генеральный директор, всю свою 
жизнь совмещающий производственную и на-
учную деятельность. А возглавил завод он в 25 
лет! Вряд ли найдется в Воронежской области 
подобный пример. Сегодня Геннадий Вячесла-
вович – доктор наук. Преподает в Воронежской 
государственной технологической академии. С 
1983 года опубликовал более 75 научных работ, 
в том числе 5 монографий. Есть авторские сви-
детельства, которых набралось почти полтора 
десятка. К примеру, «двухпоточная  установка 
для получения уксуса» – на заводе в свое время 
создали цех с хорошими перспективами по про-
изводству уксуса. Концентрацию доводили до 65 
процентов, но произошли изменения в законо-
дательстве и такой уксус сегодня, к сожалению, 
стало производить экономически невыгодно. 

От призвания 
к признанию

Кем мы мечтали стать в детстве? Можно 
представлять себя во многих профессиях, но 
не думаю, что нашелся бы тот, кто говорил, что 
«мечтает делать водку». Однако на Бутурлинов-
ском ликеро-водочном заводе есть специалисты,  
которые с детства, даже сами того не осознавая, 
готовились к работе на этом производстве. 
Пришли сюда, так сказать, по призванию. К 
примеру, Дмитрий Бутыркин, заместитель ге-

нерального директора по производственным 
технологиям и качеству.

- Да, случилось в моей жизни так, что делать 
вино я научился раньше, чем его пить,– несколь-
ко смущается Дмитрий Николаевич. – Но тогда 
я не думал, что это мне в жизни пригодится и уж 
тем более станет профессией.

А дело вот в чём… У бабушки Дмитрия был 
большой яблоневый сад. Яблоки ели, заклады-
вали на зиму, давили сок, ну и, конечно, делали 
вино. Отец научил Дмитрия к любому делу 
относиться ответственно и как-то вручил ему 
небольшую брошюру по виноделию и поручил 
следить «за брожением». В книжечке были опи-
саны различные способы готовки вин, и доволь-
но сложные. Вот тогда у школьника, наверное, 
и пробудился интерес к самому процессу. А 
дальше, как он признается, «случайно» оказался 
в Технологической академии на «бродильном», и 
вот теперь – вернулся в родную Бутурлиновку.  

Сейчас Дмитрий Николаевич вместе с Ген-
надием Агафоновым, с Людмилой Шестаковой, 
начальником производственно-технической ла-
боратории, мастерами цехов занимаются подбо-
ром добавок и рецептур. На техническом совете 
также решаются вопросы совершенствования 
технологии, улучшения условий труда.

- Пищевое предприятие должно внушать до-
верие своим санитарным состоянием, - считает 
Дмитрий Бутыркин. -  За этим следим на каждом 
участке. О чем мечтаю? Максимально исключить 
человеческий фактор. Хочется, чтобы все про-
цессы были автоматизированы. Тогда снижается 
вероятность ошибки. Впрочем, и сегодня мы уже 
достигли высокого качества. И если рекомендо-
вать какой-либо из наших продуктов, то я даже 
затрудняюсь – любая бутылка водки, настойки 
или бальзама, выпущенная нашим заводом, 
достойна, чтобы оказаться именно на вашем 
столе. Мы жестко контролируем работу на всех 
этапах - от отбора сырья до качества бутылки. 
Даже кварцевый песок для фильтрации водки 
заказываем не где-нибудь, а на Урале из карьера 
«Гора хрустальная».

По заслугам и награды
Сейчас завод выпускает до 50 наименований 

продукции. Это водки «Русская легенда», «Граф-
ская», «Довгань», «Батальная», «Старая»,  раз-
личные настойки, бальзам «Шипова дубрава». 
Кстати, от производства настоек и бальзамов  
многие ликеро-водочные заводы отказывают-
ся. И сложно, и дорого. К примеру, в бальзаме 
«Шипова дубрава» используется 24 вида (!) ягод 
и трав. Но на Бутурлиновском ликеро-водочном 
исходят, прежде всего, из интересов потребителя. 
Так, упомянутый бальзам широко известен и 
популярен далеко за пределами Воронежской 
области. 

А чем особо гордится коллектив завода? Есть 
ли такая продукция?

- Перечислять можно многое, - говорит Ген-
надий Вячеславович. – Но, пожалуй, главная 
гордость за продукцию – «Гран-при» ведущих 
выставок России (Сочинской, Петербургской, 
смотров-конкурсов на ВВЦ в Москве и других). 
Это, как известно, наиболее высокие награды на 
подобных мероприятиях.

- И все-таки, вы ведь выпускаете водку – про-
дукт алкогольный?

- Где-то в подсознании существует навязчивая 
мысль, что мы выпускаем напиток, который при 
неразумном потреблении может стать губитель-
ным, - размышляет Геннадий Вячеславович. 
– Но я и все мои коллеги работаем для того, 
чтобы он доставлял радость. А это возможно, 
если он пьется по достойному поводу, в хорошей 
компании и за праздничным столом.

Ольга БЕЛЬКОВА.
Реклама.

Секреты подлинности
Вековые традиции качества ликёро-водочного завода  «Бутурлиновский»

Глядя на старинные корпуса ОАО «Ликеро-водочный завод «Бутурлиновский», почему-
то представляешь: такая же старинная и внутренняя их начинка. Но добротно постро-
енные здания в действительности «прячут» в себе современное высокотехнологичное 
производство, отвечающее требованиям передовых стандартов. «Эти старые стены 
являются своего рода символом вековых традиций на нашем заводе, включающих в 
себя и технологические секреты, и отношение к делу», - говорит Геннадий Агафонов, 
генеральный директор ОАО «ЛВЗ «Бутурлиновский». 

Чрезмерное употребление алкоголя вредит вашему здоровью

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Второе направление про-

граммы форума - развитие 
транзитного потенциала обла-
сти  и,  прежде всего, создание 
крупного межрегионального 
транспортного узла, где будут 
объединены в единое целое 
железнодорожный, автомо-
бильный, авиационный и в 
некоторых местах и  водный 
транспорт, для обеспечения 
перераспределения и транзита 
пассажиров и  грузопотоков.

Заявленные темы были одо-
брены Минпромэнерго России, 
а само проведение Воронеж-
ского форума включено на этот 
год в программу деятельности 
министерства, где предпола-
гается обсудить также  вопро-
сы развития инновационной 
деятельности, инструментов 
финансирования, техническое 
перевооружение промышлен-
ных предприятий и другие. 

- Уже сегодня свое участие  
в форуме подтвердили пятнад-
цать стран как ближнего, так и 
дальнего зарубежья, в том числе 
Германия, Франция, Швейца-
рия, Япония, Корея, Китай, 
Малайзия,  десять крупнейших  
инвестиционных банковских 
групп, ключевые министерства 
(Минэкономразвития, Мин-
промсвязи, Минпромэнерго, 
Минсельхоз), представители 
крупнейших российских и 
международных компаний, 
- сообщил Сергей Последов. 
- Главной целью  проведения 
Воронежского международного 
инвестиционного форума явля-
ется позитивное позициониро-

вание области на федеральном 
уровне власти, среди крупных 
инвесторов, а также продвиже-
ние имиджа Воронежской обла-
сти как территории со стабиль-
но развивающейся экономикой 
и большими перспективами.  

Эти цели органично вписы-
ваются в программу экономи-
ческого и социального развития 
Воронежской области на период  
2007-2011 годов, которая сегодня 
успешно реализуется. В настоя-
щее время в области действуют 
более 250 инвестиционных про-
ектов и 800 инвестиционных ме-
роприятий в социальной сфере с 
общим объемом финансирования 
180 млрд. рублей.  Объем инвести-
ций в экономику в 2008 года,  по 
сравнению с прошедшим годом, 
увеличится на 25, 8 процента и со-
ставит  82, 1 млрд. рублей. На  7,2 
процента планируется увеличить 
валовой региональный продукт, а 
рост реальной зарплаты составит 
15,9 процента.

- В ближайших планах - соз-
дание  зон перспективного про-
мышленного развития, - заявил 
Сергей Валерьевич, отвечая на 
вопросы журналистов. - Это 

зона на границе Семилукского 
и Хохольского районов, где 
планируется размещение пяти 
предприятий стройиндустрии, в 
том числе кирпичный и цемент-
ный  заводы;  Масловская зона, 
где планируется строительство 
электрометаллургического ком-
бината;  под Нововоронежем 
- для создания индустриаль-
ного парка и  размещения  на 
его территории предприятий 
атомно-энергетического маши-
ностроения; зона в Бобровском 
районе - для  предприятий пи-
щевой и перерабатывающей 
промышленности.  Реализация 
этих проектов повлечет за со-
бой рост смежных предприятий 
малого и среднего бизнеса в 
качестве поставщиков, а также 
предприятий, которые будут за-
ниматься реализацией выпуска-
емой продукции. И это только 
начало, в перспективе таких зон 
будет значительно больше. 

Особое внимание, по словам 
Последова, уделяется проблеме 
равномерного развития всех 
муниципальных образований. 
Там полным ходом идет подго-
товка мелких, средних и круп-

ных инвестиционных проектов, 
и  уже есть первые результаты.  
Общее количество таких про-
ектов  в различных отраслях 
уже составляет более  трехсот 
на общую сумму порядка 150 
млрд. рублей. В самое ближай-
шее время на их основе будет   
сформирован пакет  предложе-
ний, которые позволят  вести 
конкретные переговоры с по-
тенциальными инвесторами, 
а также проработать механизм  
включения  их в областную и  
федеральную адресные  инве-
стиционные программы.

- Развитие населенных пун-
ктов области и агломерации 
Воронежа, инфраструктуры и 
бизнес-среды, создание новых 
производств и формирование от-
раслевых филиалов, что приведет 
к росту квалификации кадров,  
развитию связей с федеральным 
центром,  другими регионами 
России, - вот пакет стратегиче-
ских направлений, по которым 
будет идти развитие нашей обла-
сти в обозримом будущем, - под-
вел итоги пресс-конференции 
Сергей Последов.

Сергей КАЧУРИН. 

К нам идут 
инвесторы

 Геннадий Агафонов: в основе производства - вековые традиции.
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Этот день не значится в календарях 
знаменательных дат и всенародных 
праздников, но его вполне можно 
отнести к международным. Обычай 
веселиться, шутить и по-доброму об-
манывать друг друга именно 1 апреля 
существует в очень многих странах, а 
происхождение всенародно любимых 
праздников уже трудно припомнить – 
никто уже точно не знает, когда они 
возникли и по какому поводу.

В преддверии Дня юмора и смеха жур
налисты «Коммуны» провели небольшой 
опрос на улицах Воронежа. Прохожим 
задавали простые вопросы: как вас разы
грывали 1 апреля и какие розыгрыши 
придумывали вы?

Ирина Присич, 21 год, студентка 
юридического факультета ВГУ:

 Каждое 1 апреля мой папа считает 
нужным разбудить меня часов в 56 утра 
со словами: «Ирочка, тебя к телефону». 
А сама я както, еще в школе, сказала не 
выспавшемуся в ночь на 1 апреля одно
класснику, что у него колготки порвались. 
Он, представляете, тут же кинулся осма
тривать брюки.

Михаил, 62 года:
 Меня не разыгрывали, но както я 

разыграл своего 20летнего сына. 1 апреля 
он сидел в своей комнате с девушкой и 
играл на компьютере. А я зашел и сказал: 
«Алешка, что же это происходит, я не по
нял: вчера одну домой привел, а сегодня 
уже с другой?» Сын засмеялся, а девочка 
еще долго на меня обижалась. 

Галина Комова, 28 лет, специалист 
земельно-кадастровой палаты:

 Весной мы с мужем делали в новой 
квартире ремонт. И закончили его как раз 
к апрелю. А 1 апреля моя мама позвонила 
и сообщила весьма нерадостную весть: 
нас затопили! Когда злость и обида уже 
успели меня обуять, она призналась, что 
пошутила.

Майя Дмитриева, 44 года, главный 
специалист Фонда социального стра-
хования:

 Когда я была студенткой и училась в 
Харькове, жила в общежитии. Тогда было 
очень модно общаться с иностранными 
студентами, особенно арабского проис
хождения. Девочки из нашей комнаты, в 
том числе и я, не были исключением. И вот  
1 апреля моя подруга говорит: «Май, вызы

Бодал телёнок  
фотокора

Веришь –  
не веришь?
вает тебя декан, хочет побеседовать по по
воду твоих взаимоотношений с иностран
цами, проживающими в нашей общаге». Я 
аж икать начала от страха: вы представляете 
 сам декан, и вызывает! Ну, а потом под
руга, конечно, сказала: «Шутка».

Никита, 21 год:
 В прошлом году в этот день меня 

разыграла моя девушка. Она вечером си
дела с подружками в кафе, я должен был 
ее встречать. И вдруг Аня звонит мне и со
общает, что разбила витрину. Я испугался, 
взял все деньги, которые имелись дома, 
помчался на «место происшествия»… А 
она, оказывается, пошутила!

Екатерина Воронина, 22 года, ад-
министратор продюсерского центра 
«Новое поколение»:

 Помните, в школе раньше носили 
форму с металлическими пуговицами? 
Если натереть  такую пуговицу мелом, а 
потом потереть ею о кожу, получается от
личный «синяк». Так мы пугали друг друга. 
А еще я звонила знакомым мальчикам, 
которым уже исполнилось тогда 18 лет, 
и говорила, что им звонят из военкомата 
по поводу весеннего призыва в армию. 
Мальчики сильно пугались!

Алена Захарова, 21 год, студентка 
факультета журналистики ВГУ:

 Я позвонила своей бабушке, которая 
живет в пригороде, и представилась сотруд
ницей телевизионной съемочной группы. 
Объяснила, что иностранные студенты 
желают снять фильм о русских усадьбах. 
Бабушка меня не узнала и ответила, что у 
нее тут везде грабли и прочий инвентарь 
разбросан – непрезентабельно…

Владимир, 19 лет, учащийся техни-
кума:

 Я пошутил както над мамой. Позво
нил ей и сказал, что моя девушка беремен
на и нужны деньги. Ясно на что… Мама 
оказалась молодцом: сначала бросила 
трубку, а потом перезвонила и сказала: 

«Аборт делать нельзя, бери такси, заезжай 
за мной и поедем с девушкой твоей раз
говаривать».

Алексей, студент, 21год:
 Самую запомнившуюся шутку со мной 

сыграла моя бабушка. 31 марта я очень 
старательно прибивал за окном новый 
градусник. А когда на следующее утро 
проснулся, бабушка сказала, что он от
валился… Вам, конечно, проблема может 
показаться незначительной, но я очень 
расстроился. Благо, потом обнаружил 
градусник на прежнем месте!

Алексей Алексеевич, преподаватель 
вуза, 52 года:

 Я несколько лет назад решил подшу
тить над своим начальником. Сказал, что 
его вызывает губернатор. В этот день у нас 
на работе был именинник, соответствен
но, готовился небольшой сабантуйчик. А 
шефу, представляете, как назло – «к губер
натору». Так он с нами и не отметил!

Эдгари из Зимбабве, студентка ВГУ:
 У нас както не принято шутить, 

разыгрывать. Но в этот раз, может быть, 
чтото интересное и придумаем.

Лена, студентка ВГУ:
 Я както над папой подшутила. Он 

рано утром 1 апреля еще спал, я подошла 
к нему, накрыла его одеялом с головой, а 
потом закричала: «Осторожно, потолок 
подает!» Реакция была предсказуемая, но 
очень смешная. Он сразу вытянул руки, 
как будто пытался удержать потолок в 
воздухе. И оставался в таком положении 
секунд тридцать.

Наталья Шпакова, 21 год, студентка 
специального факультета ВИ МВД РФ:

 Я родилась 1 апреля, так что кто пошу
тил в этот день – так это моя мама! Кстати, 
скоро день рождения.

Вопросы задавали корреспонденты  
службы информации Ольга БАБКИНА,  
Анастасия БыРКА, Мария ЛЕБЕДЕВА,  

Анна САРАНцЕВА.

Воронежский автор юмори
стических сборников Виталий 
Мухин назвал 1 апреля днем 
отдыха от слез. Еще этот день 
именуют праздником смехо
терапии. В таком случае жаль, 
что «1 апреля – только раз в 
году». А вообще то, в каком 
настроении пребывали во
ронежцы хотя бы в течение 
последних двух недель? Соот
ветствующий соцопрос провел 
институт общественного мне
ния «Квалитас».

«Настроение было хоро
шим»,  сказали 70% горожан. 
Правда, молодежь смотрит на 

мир веселее: в добром рас
положении духа пребывали 
88% юных граждан в возрасте 
от 18 до 24 лет, и только 50%  
почтенных людей (старше 60 
лет). Естественно, с ростом 
материального благополучия 
улучшается и настроение: от 
37% среди самых бедных до 
90% среди богатых (по оценке 
самих респондентов).

Все тот же Виталий Мухин 
шутит: «1 апреля – это день, 
когда хочется смеяться над 
тем, над чем в остальные дни 
хочется плакать». А вот как 
воронежцы ответили социо

логам «Квалитаса» на вопрос: 
«Какое из высказываний в 
большей степени соответ
ствует вашему душевному со
стоянию?» «Я устал от жизни», 
сказали 3% горожан; «я устал 
от текущих забот, а не от жиз
ни вообще»  37%; «я не ис
пытываю никакой усталости» 
 53%; затруднились с ответом 
7% респондентов.

Если смех – это лекарство, 
то смотрят ли воронежцы 
юмористические телепере
дачи? «Смотрю постоянно» 
 уверяют 13% наших земля
ков, «смотрю часто»  33%, 

«смотрю редко»  45%, «ни
когда не смотрю»  8%, за
труднились ответить – 1%. 
Если рассматривать зрителей 
по категориям, то люди с 
высшим образованием при
никают к «смешным програм
мам» реже остальных (40%). 
А чаще всего уважают телеви
зионные шутки домохозяйки 
(70%). Примечательно, что на 
общероссийском фоне (опрос 
ВЦИОМа) воронежцы – более 
серьезные люди: «юморные» 
передачи привлекают вни
мание 35% граждан против 
48% жителей других городов 

России. А может быть, дело в 
образовательном уровне?

Еще один вопрос «Ква
литаса» такой: «Какие юмо
ристические передачи вам 
нравятся?»

Наибольший интерес вы
зывает КВН (31%)  в этой 
передаче много новых и не
избитых шуток, экспромта. 
Особенно КВН ценит моло
дежь (60%). «Аншлаг» не столь 
популярен у подрастающего 
поколения (34%), зато ре
спонденты старшего возраста 
смотрят его с удовольствием 
(44%). Основные зрители 

А какое у вас настроение?..
Серьёзные ответы на вопросы о юморе

этой программы – горожане 
с низким доходом.

«Городок» более всего за
воевал симпатии у людей 
среднего возраста (31%). Про
тив «Комеди клаба» прямо
таки ополчились домохозяйки 
(30%) – они считают эту пере
дачу самой худшей.

Заслуживает внимания и 
тот факт, что сравнительно 
«интеллигентная» программа 
«Дежурный по стране» имеет 
чуть больше противников, чем 
сторонников (5% и 4%).

Качество юмора – «вопрос, 
конечно, интересный». Он 
заслуживает обстоятельного 
разговора. Пока же хочется 
сказать: пусть будет больше 
поводов для доброго смеха и 
не будет якобы юмористиче
ской телевизионной дебили
зации населения.

Николай СтАРых.

Сегодня – день Смеха
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слово

Ведущие рубрики Лариса ДьяКОВА, Иосиф СтЕРНИН.

Первого апреля  
грамотность проверим

Откровение  
употребляющего
На красные вина я падкий,
В их сладость и крепость 

влюбленный.
Не горький я пьяница – 

сладкий,
И красный мой змий – 

не зелёный.

Варино хобби
У Вари есть аквариум. 
У рыбок цвет в нём алый.
Аквариум как Вари ум:
Глубокий и немалый.

О лести и лестнице
В корнях не схожи Лестница 

и Лесть.
Но есть у них и сходство, 

скажем смело:
Нам обе помогают кверху 

лезть,
Особенно Лесть в этом 

преуспела.

О наших ценах
Я деньги нынче трудно 

трачу,
О чём поведать всем хочу:
Увидев цены, чуть не плАчу,
Но что поделаешь – плачУ. 

КаламбурчесКие четверостишия 

Сегодня многие из нас почувствовали себя новорождённы
ми, хотя ещё месяц назад были второклассниками.

С «Первым апрелем» поздравляют друг друга люди (не
которые!). И начинаешь улыбаться. И невольно веришь в то, 
что апрель у тебя первый и вся жизнь впереди: и первый шаг, 
и первая любовь, и первая получка… Но быстро спохватыва
ешься: какой же он первый, дурья твоя башка, если всего три 
недели назад тебя поздравляли с «Восьмым мартом»! Ведь так 
не бывает: сначала восемь, а потом – бац! – и один…

Бывает, друзья, бывает! Когда мы путаемся в склонениях 
и падежах, когда мы употребляем слова, не зная их значения, 
и не такое бывает.

Вот, начинающий тележурналист хвалится: «Я сделал это! 
Я прыгнул с парашюта!»

Первого апреля мы ему не верим. И завтра не поверим. И 
вчера не поверили бы. Если бы он прыгал с парашюта, то из 
него сразу же получилась бы «котлета пожурналистски». А 
раз получился телерепортаж, значит прыгал юноша с пара-
шютом.

В тот день, когда один из авторов этой рубрики принимал 
поздравления с Восьмым марта, другой (соавтор!) зашёл в ма
газин «Цветы» на остановке «Работница», чтобы купить празд
ничный букет. Пришёл. Увидел. И забыл, зачем пришёл. На 
всех ценниках с названием сортов роз, тюльпанов, гиацинтов 
и прочего благолепия странапроизводитель была написана 
без одной «л»  «Голандия». Вероятно, горехудожник решил, 
что «Голландия» произошла от слова «голый». Посмеяться над 
этим недоразумением можно только сегодня, когда разрешено 
«не верить глазам своим».

Посмеёмся ещё над одним журналистом, написавшим: 
«Знаменитый преступник теперь за решёткой!» Знаменитым 
может быть артист, писатель, композитор или режиссёр. А 
вору, убийце «быть знаменитым некрасиво».

И нельзя! Недопустимо! Ведь слово «знаменитый» во всех 
словарях имеет положительную окраску.

Посмеемся над юристом, который упорно говорит «воз
бУждено», «обыскА», «ОсУжденный», что режет ухо. Над 
местным чиновником, неверно говорящим: «квАртал», «хо
датАйство», «двухтысячи восьмой год», «согласно законов и 
постановления»…

Над прапорщиком (А может быть, полковником? А может 
быть, майором?), который воспитывает армейское пополне
ние. От этого «воспитания» уши краснеют:

 Молчать! У вас что, дар речи?!
 Это вам чревато боком!
 Сапоги надо чистить с вечера, чтобы утром их одеть на 

свежую голову!
И улыбнемся вслед за лингвистом Александром Калютой, 

который придумал новые жанры – «языковые раскладушки» 
и «клонированные поговорки».

Например:

Клонировали клоуна, да не выклонировали.
Лоббировали короля, да не вылоббировали.
Камерный оркестр Бутырской тюрьмы.
Стиль в искусстве и поведении: раннее порокко.
Карл Либкнехт украл у Клары Цеткин цент, а Клара 

Цеткин украла у Карла Либкнехта кнехт.
Слово не воробей, в мешке не утаишь.
Лучше синица в руках, чем бес в ребро.
Скажи мне, кто я, а я скажу тебе, кто ты.

С Первым вас апреля!

Рисунки Михаила ЛАРИчЕВА.

Всероссийский молодеж-
ный образовательный про-
ект «Кадры для модерни-
зации страны»  проводит 
крупную общегородскую 
благотворительную акцию 
«Оглянись». 

Множество детей про
живают ныне в школах
интернатах, выпускники по
добных заведений зачастую 
оказываются не готовы к 
самостоятельной жизни, при
нятию личностных решений. 
Цель проекта – обратить на 

их проблемы внимание во
ронежцев. 

В рамках акции «Огля
нись» проводится социоло
гический опрос в воронеж
ских вузах и ссузах – его 
организаторы собираются 
таким образом узнать о том, 
насколько информирова
но общество о проблемах 
детейсирот и инвалидов. В 
крупнейших высших учеб
ных заведениях города будут 
установлены ящики, в ко
торые все желающие смогут 

принести вещи, игрушки, 
канцтовары для детей. Все 
участники будут зарегистри
рованы, получат значки, 
подтверждающие участие в 
акции и подарок от малышей 
– собственноручно сделан
ные ими оригами. Фамилии 
дарителей затем попадут 
на доску почета в вузе. За
вершится акция большим 
концертом с участием твор
ческих коллективов област
ного центра. 

Василий чЕРНОУСОВ. 

Акция для неравнодушных Лучшие среди лидеров

Реестровый номер торгов 079

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ  
ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственный кон-
тракт на выполнение  научно-исследовательских и опытно-конструкторских работ по развитию ин-
формационной системы «Интерактивная карта Воронежской области» в рамках областной целевой 
программы «Информатизация Воронежской области на 2006-2010 годы».

2. торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000 г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Контактное лицо: Ефремова Ирина Вячеславовна.

Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж,  ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Битюгов Сергей Игоревич.

3. Государственный заказчик: управление информационных технологий Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
Адрес электронной почты: uit@adm.comch.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-27-60.
Контактное лицо: Смагин Олег Валериевич.

4. Предмет государственного контракта. Объем выполняемых работ. Место выполнения ра-
бот. Начальная (максимальная) цена контракта.
Предмет государственного контракта: выполнение  научно-исследовательских и опытно-
конструкторских работ по развитию информационной системы «Интерактивная карта Воронеж-
ской области» в рамках областной целевой программы «Информатизация Воронежской области на 
2006-2010 годы»;
Объем выполняемых работ: 
- изменение и создание новых элементов управления ИКВО;
- доработка механизма работы с обменными форматами;
- принципиальное изменение механизма построения связей между тематическими картами и та-
блицами БД;
- доработка механизма формирования и отображения связанных форм с соответствующими тема-
тическими картами и пр.;
Место выполнения работ: управление информационных технологий Воронежской области, г. Во-
ронеж, пл. Ленина, 1;
Начальная (максимальная) цена контракта: 400 000 (четыреста тысяч) рублей 00 копеек.
 
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размеще-
ния на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого 

заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реестрового номера торгов, реквизитов, 
телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого 
запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) от-
правитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной до-
кументации.

6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться «05» мая 2008 года в 
12 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскры-
тия конвертов с заявками на участие в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня 
подписания протокола рассмотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 

9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим оказание услуг учреждениям и пред-
приятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установ-
лены.

Реестровый номер торгов 082

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ  
ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс на право заключить государственный 
контракт на выполнение научно-исследовательских и опытно-конструкторских работ по созданию 
автоматизированной информационной системы «Портал государственных и муниципальных услуг» 
в составе информационной системы «Портал Воронежской области в сети Интернет» в рамках об-
ластной целевой программы «Информатизация Воронежской области на 2006-2010 годы».

2. торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Контактное лицо: Ефремова Ирина Вячеславовна.

Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Место нахождения: г. Воронеж,  ул. Кирова, 9.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Кирова, 9.
Адрес электронной почты: ooo_novacia@inbox.ru
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Битюгов Сергей Игоревич.

3. Государственный заказчик: управление информационных технологий Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. Ленина, 1.

Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. Ленина, 1.
Адрес электронной почты: uit@adm.comch.ru
Номер контактного телефона: (4732) 52-55-17.
Ответственный: Власова Анжелика Валериевна.

4. Предмет государственного контракта. Объем выполняемых работ. Место выполнения ра-
бот. Начальная (максимальная) цена контракта.
Предмет государственного контракта: выполнение научно-исследовательских и опытно-
конструкторских работ по созданию автоматизированной информационной системы «Портал госу-
дарственных и муниципальных услуг» в составе информационной системы «Портал Воронежской 
области в сети Интернет» в рамках областной целевой программы «Информатизация Воронежской 
области на 2006-2010 годы»;
Объем выполняемых работ: 
- развитие функциональности информационной системы «Портал Воронежской области в сети 
Интернет»;
- создание информационной аналитической системы «Портал государственных и муниципальных 
услуг» в составе информационной системы «Портал Воронежской области в сети Интернет»;
- создание автоматизированных рабочих мест Операторов и Администратора автоматизированной 
информационной системы «Портал государственных и муниципальных услуг» (далее – Система) с 
использованием программных продуктов платформы для разработки IBM WebSphere;
- гибкая интеграция программного обеспечения автоматизированной информационной системы 
«Портал государственных и муниципальных услуг» с информационной системой «Портал Воронеж-
ской области в сети Интернет»;
Место выполнения работ: управление информационных технологий Воронежской области, г. Во-
ронеж, пл. Ленина, 1;
Начальная (максимальная) цена контракта: 2 600 000 (два миллиона шестьсот тысяч) рублей 00 
копеек.
 
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размеще-
ния на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого 
заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реестрового номера торгов, реквизитов, 
телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого 
запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) 
 отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной 
документации.

6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться «05» мая 2008 года в 
12 часов 30 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскры-
тия конвертов с заявками на участие в конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.

8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня 
подписания протокола рассмотрения заявок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 

9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим оказание услуг учреждениям и пред-
приятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установ-
лены.

В рамках Всероссийского 
конкурса состоялся финал 
ежегодного областного кон-
курса лидеров ученического 
самоуправления. 

Конкурс проводился Главным 
управлением образования и об
ластным центром гражданского 
и патриотического воспитания 
детей и молодежи. Такие сорев
нования привлекают внимание 
органов местного самоуправ
ления – сегодня ученическое 
самоуправление является офи
циальной государственной по

литикой и требует дальнейшего 
развития.

В этом году на конкурс было 
представлено 47 портфолио ли
деров ученического самоуправ
ления из 25 районов области 
двух возрастных групп (от 14 до 
15 и от 16 до 17 лет). Участников 
оценивали два компетентных 
жюри   взрослое и детское (дети 
оценивали участников с помо
щью цветных жетонов). В финал 
прошли 36 человек из 21 района. 
Участники конкурса представ
ляли портфолио с автобиогра

фиями, яркими сочинениями на 
тему: «Почему я стал лидером» и 
«Каким я вижу самоуправление». 
Также финалисты сотрудничали 
со СМИ, делали аналитические  
отчеты за 2007 год и планы рабо
ты на 2008й.

После финальных презен
таций, игр, тестирований были 
определены победители, по
лучившие грамоты, подарки и 
возможность продолжать сорев
нования на Всероссийском кон
курсе. Первые места завоевали 
Евгений Быченков (Лискинский 
район) и Яна Филатова (Рамон
ский район).

Анна САРАНцЕВА.

Алексей ПОПОВ-ФЕКЛУШИН.
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РЕКЛАМА.

ООО «ЛИСКо Бройлер»

ТРЕБУЕТСЯ КОММЕРЧЕСКИЙ ДИРЕКТОР

Обращаться в отдел кадров по адресу: 
г.Лиски, ул.Монтажников, 1. Тел.: (47391) 3-51-57, 3-12-07.

в г. Лиски

Оплата высокая, иногородним предоставляется жилье.

Липецкая обл., Добринский 
р-н, с.Дубовое, ИП Королев С.А. 

ИНН312005264012. 

СЕМЕНА 
ЯЧМЕНЯ 
пивоваренного

Тел.: (47462) 41343, 
41435, 41477.
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Почти каждодневно совершая покупки, мы 
непроизвольно думаем о средствах, которых 
как всегда не хватает. А необходимая вещь или 
продукты питания нужны. Приходиться изыски-
вать дополнительные сбережения, серьезно 
тратиться. Доходит и до возмущений, ведь цены 
постоянно растут, при этом наш кошелек от этого 
толще не становиться. Понятно, что такая по-
литика не может устраивать потребителя. Как 
быть тогда?

Интересный проект выгодный для каждого предлагает клуб умных 
покупателей «Эдельстар»,  созданный пару лет тому назад активистами 
из Воронежа, решившими сэкономить собственные сбережения. Один 
из его офисов расположен  в городе на Кольцовской, 17. 

Для тех, кто еще не слышал об «Эдельстаре», сообщаем, что в большой 
семье клуба умных покупателей состоят  студенты и врачи,  пенсионеры 
и  отставные военные, известные всем люди – Андрей Коркунов, Ми-
хаил Задорнов, Александр Друзь, Вячеслав Зайцев, Владимир Довгань 
и многие  другие.

Всего в огромном списке продаж фигурирует свыше шестисот 
наименований. Все изделия изготовлены на основе натуральных и 
экологически чистых ингредиентов. Среди хитов продаж  этой недели 
– духи с феромонами. Весна! Любовь! 

Представительства «Эдельстар» расположены:
город Воронеж: ул. Кольцовская, 17, телефон 52-74-61 (Эсаулова 

Ольга);
Ленинский проспект, 172, телефон 94-53-93  (Апевалова Оксана);
город Анна: Романенко Татьяна, телефон 89507789929; 
город Богучар: Гладченко Елена, телефон 89081474636;
поселок городского типа Таловая: Панамарева Людмила, телефон 

89030255484.     

И еще одна новость! Клуб умных покупателей «Эдельстар» ОБЪ-
ЯВЛЯЕТ НАБОР СОТРУДНИКОВ НА ДОЛЖНОСТИ: 

- КОНСУЛЬТАНТ (ПО НАПРАВЛЕНИЯМ);
- СТАРШИЙ КОНСУЛЬТАНТ;
- ВИЦЕ-ДИРЕКТОР;
- ДИРЕКТОР.
Условия работы и оплаты  - по результатам собеседования и 

тестирования.  Запись на собеседование по телефонам: 56-58-
07, 52-74-61. 

ПОКУПАТЕЛИ ВСЕХ СТРАН, ОБЪЕДИНЯЙТЕСЬ! 
Реклама. Цена - на момент публикации.

Клуб умных 
покупателей

Реализуем с отсрочкой платежа до 1.12.2008 года

ТОРГОВЫЙ ДОМ: 
г. Воронеж, ул. Дорожная, 36. 
 Тел.: (4732) 63-28-59 доб.1-90; 39-11-33.

с Перелёшинского 
семенного завода

Возможно протравливание и дражирование семян.
Сертифицировано.

с Перелёшинского 
семенного заводаСЕМЕНА

ТОРГОВЫЙ ДОМ:

Возможно протравливание и дражирование семян.

СЕМЕНАСЕМЕНА
сахарной свеклы
сорта «Рамонская-47» (урожай 2003 года)

ЗАО «ДАВЫДОВСКОЕ» 

реализует

ЭЛИТНЫЕ СЕМЕНА:
ЯЧМЕНЯ 

сорта «Приазовский-9»;
СОИ 

сортов «Белгородская-6», 
«Белгородская-48», 

«Глазастая», «Магева».
Сертифицировано.

Телефоны: 
8(47391) 68-5-25, 67-7-77.

ОБОРУДОВАНИЕСертифицировано.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!
ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ» 

ждет вас по средам с 14 до 17 час. в администрации Коминтернов-
ского рна: Московский пр., 19а, комн. 106. Тел. 211455.

Департамент градостроительства 
и земельных отношений городского 
округа город Воронеж и застройщик

ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН 
О ПРОВЕДЕНИИ 

ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ 
по вопросу строительства группы жилых 

домов по адресу: 
г.Воронеж, ул.Антонова-Овсеенко, 7-б.

Всех заинтересованных лиц просим 
принять участие в слушании, которое 
состоится 16 апреля 2008г. в 12.00 

по адресу: г.Воронеж, ул.Свободы, 73 
(бизнес-центр ИКАР).

Департамент градостроительства 
и земельных отношений городского 
округа город Воронеж и застройщик
ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН

О ПРОВЕДЕНИИ
ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
по вопросу внесения изменений 

в решение Воронежской городской 
думы от 06.12.2006г. № 259-II 

«Об утверждении «Карты градострои-
тельного зонирования территории 

городского округа город Воронеж» с 
целью строительства группы жилых 

домов по адресу:
 г.Воронеж, ул.Хользунова, 38.

Всех заинтересованных лиц просим 
принять участие в слушании, которое 
состоится 13 мая 2008г. в 12.00 по 
адресу: г.Воронеж, ул.Свободы, 73 

(бизнес-центр ИКАР).

Департамент градостроительства 
и земельных отношений городского 
округа город Воронеж и застройщик
ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН

О ПРОВЕДЕНИИ
ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
по вопросу внесения изменений в 
решение Воронежской городской 

думы от 06.12.2006г. № 259-II 
«Об утверждении «Карты градострои-

тельного зонирования территории 
городского округа город Воронеж» с 
целью строительства многофункцио-
нального торгово-развлекательного 

комплекса по адресу: г.Воронеж, 
ул.Брусилова, 4-б.Всех заинтересо-

ванных лиц просим принять участие в 
слушании, которое состоится 07 мая 
2008г. в 12.00 по адресу: г.Воронеж, 
ул.Свободы, 73 (бизнес-центр ИКАР).

Департамент градостроительства и земельных отношений городского округа город 
Воронеж и застройщик 

ИНФОРМИРУЮТ ГРАЖДАН О ПРОВЕДЕНИИ
ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ

по вопросу внесения изменений в решение Воронежской городской думы от 
06.12.2006г. № 259-II «Об утверждении «Карты градостроительного зонирования 

территории городского округа город Воронеж» с целью строительства жилого 
комплекса по адресу: г.Воронеж, ул.Кривошеина, 13.

Всех заинтересованных лиц просим принять участие в слушании, которое состоится 
05 мая 2008г. в 12.00 по адресу: г.Воронеж, ул.Свободы, 73 (бизнес-центр ИКАР).

ООО «Агро фирма - Импульс» 
уведомляет 

собственников земельного участка общей площадью 1675 га 
с кадастровым номером 36:26:00 00 000:0059, 

расположенного по адресу: Воронежская область, 
Репьевский район, в северо-восточной части Репьевского 
кадастрового района, в границах землепользования СХА 

«Дружба» о том, что все свои права и обязанности 
по Договору аренды земельного участка с множественно-
стью лиц со стороны арендодателя от 07 апреля 2006 года, 

заключенному между ООО «Агро фирмой – Импульс» 
и собственниками указанного земельного участка, ООО 
«Агро фирма – Импульс» передала ООО «АВАНГАРД-

АГРО-Воронеж» по договору уступки прав и обязанностей.
Также сообщаем, что заключение Договора уступки прав 

по договору аренды земельного участка 
с множественностью лиц со стороны арендодателя 

от 07.04.2006 года не изменяет условия ранее заключенного 
договора, что гарантирует выполнение всех обязательств 
со стороны Арендатора, которым с момента регистрации 
вышеуказанного договора уступки права будет являться 

ООО «АВАНГАРД-АГРО-Воронеж».

ООО «Агро фирма - Импульс» 
уведомляет 

собственников земельного участка общей площадью 3616 га 
с кадастровым номером 36:26:00 00 000:0027, 

расположенного по адресу: Воронежская область, 
Репьевский район, земли колхоза «Путь Ленина», 

восточная часть Репьевского кадастрового района, о том, 
что все свои права и обязанности по Договору аренды 

земельного участка с множественностью лиц со стороны 
арендодателя от 01 октября  2005 года, заключенному между 
ООО «Агро фирмой – Импульс» и собственниками указан-

ного земельного участка, ООО «Агро фирма – Импульс» 
передала ООО «АВАНГАРД-АГРО-Воронеж» по договору 

уступки прав и обязанностей.
Также сообщаем, что заключение Договора уступки прав 
по договору аренды земельного участка с множественно-

стью лиц со стороны арендодателя от 01.10.2005 года 
не изменяет условия ранее заключенного договора, 

что гарантирует выполнение всех обязательств со стороны 
Арендатора, которым с момента регистрации вышеуказан-

ного договора уступки права будет являться 
ООО «АВАНГАРД-АГРО-Воронеж».

Территориальный орган Федеральной службы 
государственной статистики по Воронежской области  
предлагает Вашему вниманию статистический сборник 

«ВОРОНЕЖСКИЙ СТАТИСТИЧЕСКИЙ ЕЖЕГОДНИК»
В предлагаемом вашему вниманию сборнике помещены 

данные о социально-экономическом положении 
области за 2006 год и в сравнении 

с предыдущими годами. 
Помещена информация о развитии форм собственности 

и хозяйствования, проблемах социальной сферы, 
о социально-экономическом положении области 

в сравнении с Россией и областями 
Центрального федерального округа. 

В каждом разделе помещены методологические пояснения.
Стоимость издания – 500 рублей (на момент публикации).

По вопросам приобретения обращаться по адресу: 
ул. Плехановская, 23, отдел маркетинга и услуг, 

тел. 55-29-93.

ЗАО «ВМУ-2» 
официально 

объявляет 
О ЗАСЕЛЕНИИ 

ЖИЛОГО ДОМА 
№ 41 по ул. 

Антонова-Овсеенко 
г. Воронеж 

с 01.04.2008 года.

Воронежский областной и городской советы ветеранов войны, 
труда, ВС и правоохранительных органов с прискорбием сообщают, 
что 30 марта после тяжелой болезни ушел из жизни 

ВЛАДИМИРОВ
Евгений Васильевич.

Участник Великой Отечественной, 
кадровый офицер Советской армии 
Евгений Васильевич после увольнения 
из Вооруженных сил все последующие 
годы своей жизни посвятил служению 
памяти тех, кто не вернулся с фронтовых 
сражений. Это дело он считал святой 
обязанностью, относился с огромным 
тактом и чуткостью к родственникам 
погибших. 

Евгений Васильевич входил в рабо-
чую группу при подготовке Книги Памяти 
г. Воронежа, в течение 18 лет являлся 
членом городской комиссии по куль-
турному наследию, он автор более 500 
публикаций на темы войны и патриоти-
ческого воспитания.

Не стало замечательного человека, гражданина, настоящего 
патриота Отечества. Глубоко скорбим, любим, помним. Выражаем 
искренние соболезнования родным и близким Е.В.Владимирова. 

Вечная ему память! 

*  *  *
Не стало Евгения Васильевича ВЛАДИМИРОВА – и эта 

весть, пришедшая утром в воскресенье, глубокой болью отозвалась 
в наших сердцах.

Сразу же после освобождения родной деревни Соболицы, что на 
Псковщине, от немецко-фашистских захватчиков он добровольцем 
ушёл на фронт. С боями прошагал до Берлина. Но война для 
Евгения Васильевича не закончилась в победном мае 45-го – 
она продолжалась всю его жизнь. Будучи кадровым офицером, 
а затем уже, выйдя в запас, он не жалел своих сил и времени 
для увековечивания памяти о тех, кто погиб на войне. Не счесть 
фронтовиков, которым Евгений Васильевич оказал бескорыстную 
помощь в розыске документов, подтверждающих нахождение в 
действующей армии, как не счесть и тех, кому Евгений Васильевич 
помог в нахождении мест захоронения павших воинов. В его 
скромную квартирку на улице Героев Сибиряков десятками и сотнями 
шли письма со всех уголков  некогда огромной страны, и Евгений 
Васильевич отвечал на каждое из них, отправлял запросы, звонил, 
встречал гостей из дальних краев и вместе с ними ездил к братским 
могилам. Братские могилы в городе Воронеже были особой заботой 
Евгения Васильевича. Благодаря ему на мемориальных досках 
появились сотни новых фамилий. По его инициативе в Воронеже 
установлено 33 мемориальных доски Героям Советского Союза – на 
домах, где они проживали.

Евгений Васильевич был большим другом нашей газеты. 
На страницах «Коммуны» опубликованы десятки его статей, где 
Евгений Васильевич правдиво рассказывал о войне, о сражениях 
за Воронеж. 

С болью писал он и о том, что порой происходит с Памятью…
Полковник в отставке, заместитель председателя Воронежского 

областного Совета ветеранов войны-однополчан, кавалер многих 
боевых наград, Евгений Васильевич вместе с тем всегда был очень 
скромным, добрым, исключительно порядочным человеком. Таким 
он и останется в наших сердцах. 

Выражаем искреннее соболезнование Зое Федоровне – вдове 
Евгения Васильевича, его родным и близким.

Редакция газеты «Коммуна».

*  *  *
С прискорбием извещаем о кончине ветерана Великой Отече-

ственной войны, полковника в отставке 
ВЛАДИМИРОВА 

Евгения Васильевича.
Евгений Васильевич многие годы вел большую работу по сохра-

нению памяти павших защитников Отечества, по патриотическому 
воспитанию молодежи.

Занесен в Книгу добрых дел Воронежа, лауреат форума «До-
стояние культуры Воронежа», почетный гражданин Центрального 
района.

Награжден орденом Отечественной войны I степени, медалями 
«За отвагу», «За боевые заслуги», «За безупречную службу»  I и II 
степеней.

Выражаем соболезнование родным и близким.
Светлая память об этом замечательном человеке навсегда 

останется в наших сердцах.

Управление культуры администрации 
городского округа город Воронеж.

Памяти товарища

 Вроде бы «ограниченная» 
одним только сценическим 
пространством, работа теа-
трального художника в этом 
пространстве обретает второе 
дыхание. Находит выходы 
в такие особые измерения, 
которые могут мгновенно 
сделать спектакль объемным и 
в то же время воздушным, лег-
ким, почти невесомым: всеми 
переливами света и - создается 
впечатление -  даже музыки 
играют декорации к опер-
ным спектаклям «Сельская 
честь» Масканьи,  «Снегуроч-
ка» Римского-Корсакова. Но 
могут рождаться и совсем 
противоположные,   пода-
вляющие эффекты «крупного 
плана» -  работы к спекта-
клям «В списках не значился» 
Б.Васильева и «Под золотым 
орлом» Я.Галана в этом созвуч-
ны. Эскиз ко второму сюжетно 
более прочерчен: это тюрьма, 
холодная, пронзенная лучами 
всевидящих прожекторов. Све-
тящиеся проемы окон пере-
крываются силуэтами людей, 
так напоминающих кресты. 
Когда Гапонова работала над 
этим спектаклем, ее оформ-
ление увидел поэт Б.Юханов, 
который, по его признанию, 
потом сочинил вдохновленные 
эскизами стихи. Значит, ее за-
мысел оказался ведущим, са-
мостоятельным  на подступах 
к созданию нового спектакля, 
идеи  художника приобрели 
явные черты авторства – и так 
бывало нередко. 

Но, пожалуй, самые смелые 
художественные идеи Гапонова 
доносила до зрителя, когда 
вдруг смешивала, казалось бы, 
несоединимое, до предела за-
полняя пространство одного 
полотна. Кажется, все плывет 

В формате одной выставки
Открывшуюся в зале на улице Кирова выставку Заслужен-
ного художника РСФСР, лауреата Государственной премии 
РСФСР имени К.С.Станиславского Нины Гапоновой никак 
не назовешь просто  «очередной». Для многих это – встреча 
со старым другом, известным художником-сценографом, 
проработавшим в нашем городе почти двадцать лет и став-
шим полноправным соавтором постановщиков в создании 
целого ряда спектаклей в Кольцовском театре, ТЮЗе и 
воронежском оперном. Такую хорошо знакомую Нину 
Ивановну – «гордость воронежского края, лидера среди 
театральных художников», как приветствовал гостью пред-
седатель Воронежского Союза художников, Заслуженный 
художник России Алексей Смирнов,  встречали коллеги, 
руководители театров и артисты, представители админи-
страции, журналисты, друзья. А для кого-то это выставка 
стала и подлинным открытием, несущим радость узнавания 
нового, каким явился  тот особый художественный мир, что 
существует внутри театра и для театра –  эскизы декораций, 
костюмов, театральных афиш. 

в этом огромном коллаже – и 
воздушный шар, и корабль, и 
колесница. Вот нежно воркует 
любовная пара, а вот танцуют, 
здесь пашут землю, а здесь 
пасут гусей... 

Работы Нины Ивановны 
поражают яркостью реше-
ний, отсутствием каких бы 
то ни было трафаретов, и в 
то же время в них нет ничего 
ультраавангардного, ультра-
современного.  «Художница 
сознательно избегает всяких 
чрезмерностей, -  читаем в 
журнале «Театр», - и спокойно, 
достойно делает свое дело. Она 
справедливо полагает, что опас-
ность провинциализма скрыта 
не в географическом удалении 
театра от духовных центров, но 
в утрате профессионального 
мастерства». Об удивительном 
творчестве художника писали 
много, в том числе, централь-
ная пресса. В нашей стране  
Гапонову знали очень хорошо – 
по ее постановкам спектаклей 
в самых разных жанрах – опер, 
балетов, драм, сказок, даже 
телеспектаклей и концертов. 
За время напряженной работы 
таких постановок было уже 
более двух сотен. 

Мне вспоминается «Фауст» 
на сцене театра оперы и балета, 
поставленный в 1984 году. Де-
корации – поистине фантасти-
ческие. Больше всего поразило 
впечатление общего, цельного 
в атмосфере, колорите всего 
спектакля, при внимании к де-
тали. Все не случайно, а точно, 
тонко выверено. Но насколько 
важны «мелочи» в искусстве 
декорации, сценографии, или 
же и здесь нет мелочей?

- Я стараюсь придерживать-
ся того, чему меня учили еще в 
Ленинграде, - поясняла тогда 

Нина Ивановна. -  Николай 
Акимов и Татьяна Бруни го-
ворили нам, студентам, что 
в спектакле все должно быть 
стилистически чисто. Какая 
бы ни была пьеса: драма, опера 
или детская сказка. Каждая 
картинка, деталь должна со-
ответствовать настроению. 
Поэтому я всегда начинаю с 
попытки понять, чего хочет до-
стичь режиссер: очень важно, 
чтобы постановщики нашли 
этот общий ракурс. Но только 
в определении главной сути, 
идеи, настроения. Совершен-
но не приемлю, чтобы мне 
навязывали готовые решения, 
«пожелания» для постановок. 
Если случается такого рода 
«заказ», я сразу отказываюсь 
от работы.

       Период ее жизни в Воро-
неже с 1971 по 1988 год как-то 
совпал с общим театральным 
«бумом». Как с легкой грустью 
вспоминала народная артистка 
РФ Людмила Кравцова, театр 
окружала конная милиция, а 
лишний билет мог достаться 

только счастливчикам. Труппа 
была готова к самым смелым 
поискам и экспериментам. 
Тогда и приехала в Воронеж 
Нина Гапонова – главным 
художником театра драмы 
имени А.Кольцова. Она рас-
сказывала, как главный ре-
жиссер Глеб Дроздов, гордился 
тем, что впервые за 175 лет 
существования театра главным 
художником стала женщина. В 
нашем городе Нина Гапонова 
получила вступила в Союз 
художников России, здесь она 
получила и звание Заслужен-
ного художника РСФСР и лау-
реата Государственной премии 
РСФСР. На выставке шутили: 
Нину Ивановну нам на своем 
крыле принесла «Синяя пти-
ца» - эту ее последнюю работу    
в воронежском ТЮЗе хорошо 
помнят. «Синюю птицу» семь 
лет назад ждали в Воронеже. 
Не только оттого, что симво-
лы Метерлинка должны были 
как-то по-новому заиграть 
на сцене. Повышенный ин-
терес к себе вызывала сама 

работа постановщиков – ре-
жиссера, лауреата премии им. 
А.Д.Попова Михаила Логвино-
ва и художника-постановщика 
– Нины Гапоновой. Зрители 
встретили спектакль восто-
рженно, а вскоре «Синяя пти-
ца» получила первую премию  
в номинации «Лучший спек-
такль года» на «Итогах сезона» 
в Воронеже. Нина Ивановна 
поставила еще немало ска-
зок – в разных театрах стра-
ны идут «Золушка», «Конек-
Горбунок», «Приключения 
Чиполлино», «Дюймовочка», 
«Золотой ключик».

-  А не труднее ли ставить 
сказку, чем что-либо другое? – 
спросила я как-то ее.

- Когда я начинала, мне 
хотелось ставить «Короля 
Лира», «Генриха IV», «Гам-
лета». И действительно, до-
велось работать над многими 
спектаклями классического 
репертуара. Помню, как долго 
трудились бутафоры над по-
серебренной чеканкой  для 
этакого трельяжного павильо-
на из спектакля «Ханума». Для 
«Хроники одного дня» нам (не 
было еще открытой информа-
ции) пришлось домысливать, 
дорисовывать и портрет Саль-
вадора Альенде, и его кабинет, 
и Пиночета. Чилийцы потом 
недоумевали: «Вы что, бывали 
у нас?» Делала тогда и спектак-
ли для ТЮЗа, но тянуло, как 
казалось, к более серьезному. А 
потом все изменилось. Сказка 
для меня на какое-то время 
стала важнее, чем взрослый 
спектакль. 

Круг интересов художника 
продолжает расширяться. Одна 
из последних работ – рок-
опера «Идут белые снеги», 
премьера которой состоялась 
на стадионе «Олимпийский» в 
Москве. Это была самая боль-
шая площадка, на которой при-
ходилось работать, хотя опыт 
монументальных постановок у 
Гапоновой немалый – в Кон-
цертном зале «Россия» Нина 
Ивановна оформила два кон-
церта, посвященных памяти 
Ю.Визбора. 

Буквально только что завер-
шилась персональная выставка 
художника в Волгограде. 

- Было трудно вырваться из 
такого напряженного темпа, - 
сказала Нина Гапонова, – но 
я с радостью приехала снова в 
Воронеж. 

Анна ШАЛАГИНА.

ВЕСТИ
Когда танцуют 
воронежцы 

Во Владимире прошёл Все-
российский фестиваль, посвя-
щённый столетию балетмей-
стера, народной артистки СССР 
Татьяны Устиновой. По случаю 
юбилея съехались коллективы 
из Белгорода, Перми, Ново-
кузнецка, Московской обла-
сти, удостоившиеся «Гран-при» 
или лауреатского звания на 
предыдущих фестивалях. В 1999 
году «Гран-при» досталось нашим 
землякам, народному ансам-
блю танца «Мы – воронежцы» 
(ныне работающему при Доме 
творчества детей и юношества 
Левобережного района «Раду-
га»). Девять лет спустя коллек-
тив привёз во Владимир семь 
номеров и после очень удачного 
концерта получил приглашение 
выступить в Москве. 

Царство книги 
В каникулярную неделю 

управление культуры админи-
страции Воронежа устроило для 
детей большой литературный 
праздник–фестиваль «Её ве-
личество Книга». Проходил он 
в магазине-салоне  «Книжный 
мир семьи», что в «Утюжке».  Про-
грамма включала литературную 
викторину «Парад детских книг 
и героев», конкурс рисунков, 
встречу с детским писателем 
Иваном Быковым. Проводился 
фестиваль с целью повышения 
роли книги в нравственном и 
эстетическом воспитании, со-
хранения и развития традиций 
семейного чтения, повышения 
роли литературы в системе об-
разования.

Алло, мы 
ищем таланты! 

В Центральной городской 
детской библиотеке имени С.Я. 
Маршака прошли отборочные 
туры акции «Я – талант». Она 
проводится в Год семьи и 30-
летия образования Централизо-
ванной библиотечной системы 
Воронежа. Принять участие мог 
каждый читатель библиотеки, 
желающий заявить о своем 
таланте в любой области, лю-
бом жанре. Таких оказалось 
120 - в возрасте от 6 до 16 лет. 
Одни читали стихи, другие пред-
ставляли свои рисунки и рабо-
ты декоративно–прикладного 
творчества, третьи исполняли 
песни или частушки. 

Победитель акции «Я – та-
лант», по условиям, получает 
денежный приз в размере 
1000 рублей. Но по традиции, 
сложившейся в этих стенах, все 
участники будут отмечены и по-
лучат призы, сувениры, грамоты 
и дипломы. Финал смотра прой-
дет в Центральной городской 
детской библиотеке имени С.Я. 
Маршака 20 апреля. 

Сообщения подготовил 
Виталий ЧЕРНИКОВ.

 Одна из работ Нины ГАПОНОВОЙ.


